

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 80 (1971)
Heft: 2

Rubrik: Les sections au téléobjectif

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

plus nombreuses que les cas cliniques francs, il s'ensuit que la propagation internationale de la maladie ne peut pas être empêchée.»

L'assainissement, clé de réussite

A l'heure actuelle, la vaccination n'offre pas un moyen efficace d'empêcher la propagation du choléra, souligne le Comité, qui affirme: «La seule méthode efficace de lutte contre le choléra est l'amélioration de l'hygiène du milieu et, comme l'ont montré des essais récemment exécutés sur le terrain aux Philippines, ces améliorations, pour être efficaces, n'exigent pas d'importants investissements. L'expérience acquise, en Israël et en URSS par

exemple, au moyen de mesures basées sur les connaissances épidémiologiques, sans recourir à la vaccination de masse, devraient être utiles aux autres pays qui doivent faire face à des problèmes analogues.»

Le choléra risque de se propager

Le Comité estime qu'il n'est pas improbable que le choléra continue à se propager dans un proche avenir et fasse son apparition dans des régions du monde où il est absent depuis longtemps. De l'avis du Comité, il est urgent de veiller à ce que les gouvernements et les populations soient correctement informés des caractéristiques épidémiologiques et

cliniques du choléra afin qu'ils puissent résister à la tentation de recourir à des mesures irrationnelles et inefficaces. Le Directeur général de l'OMS a donc été prié d'intensifier son programme d'information dans ce sens.

Enfin, le Comité approuve les mesures prises par le Directeur général de l'OMS pour notifier la présence du choléra dans un pays sans attendre une notification officielle, interprétant ainsi correctement les responsabilités dont il est investi par la Constitution de l'OMS. Le Comité estime, en outre, que le Directeur général devrait à l'avenir prendre des mesures analogues, si les circonstances le justifient, dans l'intérêt de tous les Etats Membres.

Les sections au téléobjectif

Au Centre vaudois de transfusion sanguine

Comme c'est le cas chaque année à pareille époque, le Centre vaudois de transfusion sanguine a organisé, le 11 décembre 1970, une manifestation en l'honneur des donneurs de sang ayant donné au moins cinquante fois de leur sang au 31 décembre 1969. Vu le nombre très élevé de «jubilaires» — quatre-vingt-un au total! — cette manifestation ne put, comme de coutume se dérouler dans les locaux — en l'occurrence trop exigus — du Centre de transfusion de la rue du Bugnon. Elle eut donc lieu au foyer de la «Mutuelle vaudoise» qui fort aimablement l'avait mis à disposition.

Après l'allocution du président de la section de Lausanne de la Croix-Rouge suisse, *Me Philippe Champsoud*, on assista à la remise des présents et des diplômes aux donneurs «décorés». A titre de récompense, ceux-ci reçurent soit un exemplaire de l'ouvrage d'Henry Dunant «Un Souvenir de Solférino», soit une lithographie originale. Pour la première fois cette année, un certain nombre d'artistes avaient été appelés à participer à un concours, à l'issue duquel trois œuvres ont été retenues, soit celle de MM. Jean

Le Dr B. Wuilleret, médecin-chef du Centre vaudois de transfusion de sang remet leur distinction aux donneurs jubilaires.

Photos Cl. Huber



Me Ph. Champoud (de dos, à gauche), président de la section lausannoise de la CRS, salue les «jubilaires», soit les donneurs de sang inscrits dans les rôles du Service vaudois de transfusion de sang, ayant donné au moins cinquante fois de leur sang en l'espace de dix à douze ans.



Lecoultr, Jacques Perrenoud et Pietro Sarto. Elles firent l'objet d'un tirage spécial à 50 exemplaires numérotés dont l'édition est réservée au Centre de transfusion et qui sont principalement destinés à honorer les donneurs ayant donné plus de cinquante fois de leur sang. Ceci représente en effet, de la part de ces derniers, dix à douze ans de fidélité et de constance dans ce geste remarquable qui consiste à donner vraiment, physiquement comme physiologiquement, un peu de soi-même. Grâce au dévouement de ces fidèles donneurs de sang, le Centre de transfusion sanguine de Lausanne prépare en moyenne 32 000 flacons de sang par an. Les prélèvements sont effectués au Centre même — à raison de 150 à 200 par jour — ou à l'occasion des déplacements de ses équipes mobiles qui se rendent dans la plupart des localités du canton de Vaud. L'on note que quatre Vaudois sur cent donnent de leur sang, battant ainsi le record suisse!

Depuis 1968, le Centre vaudois de transfusion sanguine dispose d'un ordinateur électronique utilisé pour les convocations de donneurs. Cet

ordinateur qui peut établir 350 convocations en un quart d'heure (alors qu'il faut faire une moyenne de quatre téléphones pour trouver un donneur) sélectionne les donneurs sur la base de la dernière prise de sang. Mis à jour quotidiennement, il enregistre en outre les informations médicales, indique jour pour jour le nombre de flacons préparés avec indication de leurs numéros, ainsi que les nombres et numéros des flacons livrés. Enfin, il établit les cartes de donneurs, à raison de cinq minutes pour cent cartes. Outre les services qu'il rend ainsi au département des donneurs, ce robot magique travaille également pour le laboratoire et le département administratif. Cette merveilleuse réalisation est considérée comme un modèle du genre!

Sous l'égide aussi de la section de Lausanne

Un nouveau cours d'auxiliaires-hospitalières Croix-Rouge sera organisé ce printemps, sous l'égide de la

section lausannoise de la CRS. Les huit leçons de théorie et pratique qui forment la première partie du cours auront lieu du 16 au 26 mars 1971, les mardis, mercredis, jeudis et vendredis après-midi, de 14 h à 17 h à l'Ecole d'infirmières «La Source», 30, av. Vinet, à Lausanne.

Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser au Secrétariat de la section, 5, rue Centrale, 1003 Lausanne (tél. 021 23 66 16).

Une nouvelle ambulance pour le Val-de-Travers

La section du Val-de-Travers de la Croix-Rouge suisse qui — c'est un cas unique en Suisse — exploite depuis des années un service d'ambulance, dont bénéficie toute la population du district, vient de faire l'acquisition d'un nouveau véhicule équipé d'un appareil de réanimation et d'un appareil à oxygène, d'une pharmacie, d'attelles, d'un jeu de quatre pneus à neige cloutés et d'un jeu de deux chaînes.